

LA BATALLA

Periódico de Ideas y Crítica

(PORTE PAGADO)

Año III - Núm. 78

Conocer y propagar una idea no es suficiente, se requiere aún más: ser consecuente con la idea misma.

REDACCION Y ADMINISTRACION: GUADALUPE 1669

OCTUBRE 10 DE 1918

APARECE LOS 10, 20 Y 30 DE CADA MES

ADMINISTRADORA: MARIA COLLAZO

Paz imposible

Apesar de los insistentes rumores que desde días atrás vienen circulando, sobre posibles tratativas de paz entre los países beligerantes, nos permitimos afirmar que todo es prematuro, que por ahora no puede haber paz.

Los aliados, que desde hace unos meses, han visto inclinarse la balanza de la victoria a su favor, no se detendrán ahora hasta vencer incondicionalmente al enemigo.

Los imperios centrales, por su parte, antes que someterse en forma humillante han de preferir continuar la lucha aún por tiempo indefinido.

Bien sabe el vencido de esta gran contienda que será aplastado sin conmiseración y obligado a cargar con todos los grandes gastos ocasionados por el continuo destrozar de la metralla.

Infinitos son los intereses puestos en juego, en esta conflagración mundial, como para poder llegar a una pronta y fácil liquidación de cuentas entre los dos grupos beligerantes.

¡Imposible! La lucha continuará aún por mucho tiempo, porque no conviene a los grandes burgueses y políticos, perder sus cuantiosas fortunas expuestas en el peligroso juego de la guerra.

¿Que le importa a gobernantes y capitalistas de que la gran carnicería continúe si eso puede asegurarse sus intereses?

Si en los cuatro años de guerra han venido exponiendo sumas fabulosas ¿van ahora, a detenerse, si siguiendo un tiempo más pueden sacar grandes intereses o por lo menos no perderlo todo?

Por lo tanto, no serán capitalistas y gobernantes los más interesados en detener la horrenda máquina de la guerra.

A los pueblos, sobre quienes recae todo el sacrificio, las únicas

víctimas propiciatorias de las infames maquinaciones burguesas, incumbe resolver este magno problema y de detener la marcha, el continuar de la guerra.

Son los pueblos de los diferentes grupos beligerantes los únicos que pueden resolver satisfactoriamente el problema de la paz en forma que haga imposible el desarrollo de otras guerras futuras.

Son los obreros y soldados — a igual que en la gran Rusia — los llamados a deliberar la mejor forma de dar término a esta lucha fratricida. Y la mejor forma, indudablemente, es empezando a linchar a los grandes jefes militares, a los burgueses de todo calibre, a los políticos de todos matices, ya rompiendo las fronteras, devolviendo a los campesinos sus queridas tierras, a los obreros sus fábricas, minas, etc., etc., y darse todos un abrazo fraternal, apesar de las diferencias de razas, de nacionalidades y de intereses.

Y no hay más remedio que llegar a este final. No hay otra salida honrosa para los pueblos beligerantes que hacer otro tanto de lo que hicieron los soldados, obreros y campesinos de la Rusia revolucionaria, si se quiere dar término a esta guerra y evitar a que se produzcan otras.

Y no solo estos son nuestros deseos sino que todas las perspectivas, todos los síntomas que se observan en los pueblos en lucha, nos presagian grandes acontecimientos análogos a los producidos en Rusia.

En algunos países balcánicos ya se han iniciado algunos movimientos; en Austria-Hungría no han de tardar mucho; en Italia la situación está muy delicada y, producida la inevitable revolución en estos países, ¿pueden tardar mucho en acompañarlos los pueblos de Alemania, Francia, España, y otros

narios que estorban o impiden la llegada a la conquista definitiva. Porque es gravísima la situación presente, y por que son muy grandes los males que nos flagelan, es el motivo por lo cual hay que ir a las grandes resoluciones y no entretenerse en luchas sin claros objetivos que sólo prestigian mejorismos superficiales e ineficaces.

Compréndase entonces que hay que abolir el egoísmo absurdo que divide y que disgrega las fuerzas obreras; hay que hacer de compenetrarse, antes que nada, de la convicción

plena de que entre la clase trabajadora no hay intereses particulares sino comunes y unánimes. Y desde ese principio del interés general es desde donde se debe entablar la lucha para que se mancomunen todos los esfuerzos, para que sea efectivo el vínculo solidario y puede darse con la acción conjunta el golpe primitivo que independice a los pueblos para siempre, de todo tutelaje y para que todos los humanos tomen propia posesión de los sagrados derechos que hoy desconocen y ultrajan las clases imperantes.

LA POLITICA JUZGADA POR LOS POLITICOS

Cuando nosotros, los anarquistas, hacemos crítica a todas las formas de gobierno y a los políticos en general, el público grueso cree, generalmente, que exageramos, que hacemos obra sectaria.

Para que nuestros lectores se den cuenta que no solo los anarquistas somos duros con la política y los políticos, sino que ellos mismos, en momentos de sinceridad, — que son muy pocos por cierto — se dicen verdades de a puño, transcribiremos algunas opiniones de hombres que militan o han formado parte en las diferentes fracciones políticas de diversos países:

• Aquí consideramos el poder como una propiedad que se gana a zarpadas y se defiende a golpes. Conseguir el poder es sacar el premio mayor de la lotería. El abogado, que no tiene pleitos; el médico, que carece de clientela; el talentoso, que no tiene oficio; el hombre de intriga, pero sin moral, todos batallan por el poder, para ellos es la isla de Jauja... Basta ya de mentiras. En este país casi nunca se va al poder para realizar ideales. En este país se ha ido y se va al poder bajo el aguijón de los intereses.

CARLOS ROXLO
(De «La Democracia» de Montevideo)

• ¿Preguntaréis si no cuento para nada la libertad política, la libertad de pensar y de escribir? Yo os probaré fácilmente que en ochenta años, bajo regímenes opuestos, estas libertades han ido reduciéndose, violentándose, suprimido en interés de los gobernantes hasta hacerlas depender en nuestro tiempo del dueño absoluto del mundo moderno: Su Magestad el Dinero.

HENRI BANER
(«L'Echo de Paris» 7 de Octubre de 1902)

• Una especie de socialismo «pequeño burgués» tiene sus representantes en el partido de la democracia-social, en la misma fracción parlamentaria. No es de este modo como se es partidario de los principios del socialismo moderno y del cambio de todos los medios de producción en propiedad común.

ENGELS
(citado por O. Nieuwenhuis en «Derrota del marxismo»)

• La política ostenta una profunda ignorancia sobre el principio de los males sociales... Vuestras reformas, confiadas al cuidado de los gobiernos, arraigan los abusos. Después de muchos destrozos, volvéis a caer bajo su yugo, y en esta lucha no ganáis más que la convicción de una esclavitud continua... La política es sorda para los desgraciados que la invocan.

FOURIER
(Manuscrito I, pág. 217-223)

Si entonces, pueblo, «se va al poder bajo el aguijón de los intereses» (según Roxlo); si su «Magestad el Dinero» es el dueño absoluto de la conciencia de los políticos» (según Henri Baner) y «la política es sorda para los desgraciados que la invocan» como afirma Fourier ¿para qué, pues, persistir en ir a votar, en elegir a quienes serán sordos a nuestras necesidades y defenderán con más tesón a los que más dinero pueden darles? Trabajadores, sed dignos, sed hombres: no votéis!

LA BATALLA se encuentra en venta en todos los kioscos de Montevideo.

BANDERILLAS

La jura de la bandera

Es opinión corriente — hasta entre los mismos guardia civiles — que lo más moderno debe superar, forzosamente, lo anticuado, lo arcaico.

Con ese criterio, suponíamos que el flamante «Consejo de Enseñanza Primaria», con el director a la cabeza, doctor Aguirre Gonzalez, nos traería algunas cosas mejores, en relación a la época, que lo dejado por los viejos y apollados miembros del pasado Consejo de Enseñanza.

Pues, nada de eso. Triste ilusión!

Uno de sus últimos proyectos, expectorado a los cuatro vientos, consiste en sombrense nuestros buenos lectores! en que a fin de año, en todas las escuelas primarias debe figurar, en primera línea «la jura de la bandera».

¡La bandera, la patria, las fronteras, los intereses en pugna, la lucha entre pueblos, las guerras, todo eso engendra «la jura de la bandera»!

¿Pero estos señores no se dan cuenta, viven al margen de la vida, no ven el horrendo destrozar de los pueblos en la ensangrentada Europa, efecto innegable de esa propaganda, de esa inyección de «banderismo», de patriotismo, que los niños reciben desde las escuelas?

¡Pobre pedagogía, pobre enseñanza, pobres niños, en que manos han caído!

¿Y los padres, mandaremos mansamente nuestros hijos a esa fiesta que se celebrará a fines de año, en todas las escuelas, para que le ingiertan el virus del maldito patriotismo?

leyendo la Constitución

Difícilmente, existe país en el mundo, que se cumplan más fielmente las leyes que en nuestro siempre poco ponderado democrático país.

Nuestra Constitución dice, por ejemplo, que: «En ningún caso se permitirá que las cárceles sirvan para mortificar y si solo para asegurar a los procesados y penados» y no hay nada que hacer, así se hace.

¿Quién, que no sea un mala lengua, puede señalar un solo caso concreto que desmienta el artículo 163 de nuestra magna y santa Constitución que tantos desvelos ha costado a los prohombres de nuestra independencia?

Que dé un solo paso al frente, el que se atreva a sostener que en Investigaciones, se haya martirizado a alguien para arrancarle confesiones de delitos no cometidos.

Que se atreva a hacer una afirmación semejante, que seremos capaces hasta de llegar a violentar la Constitución y «mortificarlo» de verdad, para que otra vez no sea mistificador,

Que se atreva, nomás.

¿En donde está la Junta de Subsistencias?

Le juramos, «por la luz que nos alumbramos» que no podemos dar — al amigo que nos pide — ningún dato sobre la existencia y paradero de tal Junta de Subsistencias.

Hemos hojeado todas las actas de defunciones, entrevistamos al doctor Arena — de quien se dice interviene en todos los conflictos

La actual situación

Continúan las clases trabajadoras soportando una situación siempre pésima, donde las privaciones funestas imponen el desastre y el total desequilibrio en los hogares del pueblo. Nada hemos adelantado en mejoras económicas. Nada hemos conseguido que nos permita facilidades verdaderas de un vivir mejor. Y lo verdaderamente cierto, la realidad única, es que nada alcanzaremos ni obtendremos la mínima mejora efectiva, hasta tanto no se encamine la acción general del pueblo en un amplio camino de lucha en busca de una alteración de los fundamentos del régimen social que nos rige basado en el despojo y el oprobio. Esto es lo que repetimos en todas las ocasiones y en todos los momentos después de todas las bregas encontramos su comprobación. Y es que ninguna mejora verdadera podrá desprenderse nunca, de esfuerzo alguno, que no sea el que venga a transformar el presente orden de vida, por otro que radique en sus principios en la abolición total de la propiedad.

Hoy, con una experiencia material de lo que es la democracia, el socialismo político y lo demás que complementan las plataformas y los

programas de todos los modernos defensores de este régimen; hoy con un caudal de ejemplos claros y rotundos, no será posible que la orientación de las clases oprimidas pueda establecerse en el sentido falso y funesto de la confianza y la esperanza en las concepciones legales que pueden otorgarse desde las esferas del poder.

La grave actual situación de los pueblos, igual donde impera la democracia como las viejas y más arcaicas formulas de gobierno, no tiene otra solución que aquella de comenzar una acción fuerte y radical que ataque los cimientos de todas las tiranías, precipitándose hacia la inmediata supresión del Estado, para al mismo tiempo practicar el nuevo orden de regirse los pueblos por sí mismos.

No son, los presente momentos, propicios para calificar de utópicas estas aspiraciones de emancipación que interpretan el sentimiento ya generalizado en los pueblos. Bien se comprende la inminencia de los acontecimientos a que estamos abocados. Por esto es necesario entender, que, no hay tiempo para esperar, sino que es de una urgencia imperativa, imponerse una actuación exclusiva en el sentido de aunar todas las fuerzas para encaminarlas a la demolición de los fundamentos origi-

—y nada, tampoco, nos supo decir al respecto.

El único dato que hemos conseguido, y eso, a simple título de rumor, es que la tal Junta de Subsistencias se encontraría ubicada en el bien formado y desarrollado abdomen de don Feliciano.

Y todo podría ser, es el lugar más adecuado para tratarse esas cosas que se llaman «la carestía de la vida».

RADIOGRAMAS

En La Plata se produjo un choque entre los presos de la cárcel y los soldados, resultando un muerto y sesenta heridos.

El 1.º de Diciembre se realizará en La Plata, una magna asamblea por delegados de gremios de los diferentes puntos de la R. Argentina, para tratar sobre la carestía de la vida.

En Bulgaria, dice un diario búlgaro: «que el régimen bolchevique se presenta como inminente».

Un telegrama de Londres, comunica: «que es muy probable una

revuelta en Montenegro, Dalmacia, Bosnia y Herzegovina, y sobre todo, en Serbia, debido a un gran malestar reinante.

De la misma fuente que las anteriores, sacamos la siguiente noticia: «Austria debe pasar por el mismo camino que Bulgaria, pues, existe en ella la misma presión social y económica, encontrándose al borde de la revolución debido a sus necesidades.»

En España en el Congreso de la Unión de Trabajadores, celebrado en la «Casa del Pueblo», se resolvió que se impidiera la exportación de artículos para evitar el encarecimiento de la vida.

En Porto Alegre, los estivadores y los obreros del puerto declararon la huelga general en demanda de mejoras.

Para el segundo sábado, 9 de Noviembre, se realizará una velada a beneficio de LA BATALLA en el Teatro Colón. El cuadro «Amor y Vida» tiene a ensayo «En familia», de Florericio Sánchez.

En Buenos Aires, en las proximidades del dock sur, hubo choques entre huelguistas y policías. Hubo heridos por ambas partes.

bordo de un barco de guerra, en el que a políticos y politicastro se les trata a cuerpo de rey, con arreglo a la no desmentida tradición de la Marina española.

Por fortuna para Marcelino (la solté, digo, lo «marcelineé») y para las entendederas del pueblo español,

saltó Tasin y le dijo quien es Calleja.

Y yo, que jamás dudé de su probidad, al verlo ahora defendido por ciertos taminos, empiezo a escamarme.

LUIS BONAFoux.

(De Heraldo de Madrid).

Los Alquileres

La actitud de los gremios—La acción que se impone

Poco o nada se ha adelantado en el sentido de dar formalidad a una seria campaña que prestigie la solución de este grave problema que nos imponen las dificultades con que lucha el pueblo, con motivo de los alquileres, por los que se cobran precios exorbitantes y se exigen condiciones inadmisibles.

Tenemos entendido que los gremios obreros están resueltos a tomar cartas en el asunto.

Esto es imprescindible si se quiere hacer acción efectiva. Lo que no puede prolongarse ni retardarse esa voz de protesta, pues, el verano llega y sabemos que en tal estación Montevideo se ve más concurrido, cosa que facilitará a los «aseros» para que aun aumenten los precios y dupliquen sus absurdas exigencias, tales como las de negarse a alquilar, si se trata de familias con niños.

El malestar que esta situación viene originando se agrava. Para los trabajadores, vivir atendiendo a las más elementales necesidades higiénicas, es cosa en absoluto imposible.

Ciertamente que la forma difícil en que la mayoría nos encontramos frente al casero, suele acobardarnos, puesto que éste, en las condiciones de garantía o depósito en dinero que nos ha obligado, tiene las mayores facilidades de de-

fensa. Y eso que estos señores suelen justificarnos sus arbitrariedades, diciéndonos que los impuestos a la propiedad son los originarios de tal carestía, desde que tenemos un gobierno que «ataca» al capital; pero que se olvidan de decirnos que ese gobierno es el que tiene en vigencia e impone el cumplimiento de esas leyes con las cuales los señores caseros usurpan tan infamemente. Estos extremos colman en tanto que en las mas de las ocasiones, el inquilino al abandonar la habitación, se encuentra obligado a costearse el blanqueo, y de hacer reposición de vidrios y demás reparaciones.

No desconocemos, las dificultades con que se tropieza en estas luchas; pero es precisamente por eso mismo, por el cúmulo de arbitrariedades que soportamos, por lo imposible que se hace continuar en esta situación, lo que nos impone la urgencia de reaccionar y tomar las medidas conducentes a la solución del particular.

Nuestras entidades obreras tienen la palabra y es de esperarse que no sufra aplazamiento alguno una obra de esta índole, en la cual se encuentra una conveniencia unánime de la población, lo que da facilidades de triunfo, siempre que la acción enérgica y práctica sea empleada.

La gira por el interior

Para principios de Diciembre se iniciará la gira por el interior de la República, que la agrupación «Rusia Libre», y LA BATALLA, habían proyectado.

El itinerario de la gira aún no se ha señalado esperándose, para hacerlo, la contestación de entidades y compañeros del interior, que esperamos no se harán esperar de hacerlo en la brevedad posible.

Todo lo relacionado con la gira puede dirigirse a nombre de F. Barberá, Río Negro 1180, Montevideo.

Así fué siempre!

Así fué siempre. Cuando un gran hombre, o un gran pueblo se perfiló en toda una grandeza, rabiaron las jaurías impotentes. Para toda superioridad, se opuso el rigor de las detracciones y la envidia despetó y ondeó venenosa y colérica. Las armas que han esgrimido en todos los tiempos, los insuficientes y los mediocres. Los tráfugos y los bastardos, fueron las murmuraciones viperinas, pedestal inevitable sobre el que se ha levantado los fuertes. Jamás cumplió su objetivo obstructor esa algarabía de las chusmas; porque jamás los castrados prevalecieron. La voz vencedora, pasó sobre ellos; para vibrar impeccedera en las lontananzas futuras donde no llegan los ecos detractores de los rufianes.

Los grandes hechos, las grandes cruzadas, como los grandes hombres necesitan negadores, necesitan resistencias y obstáculos, para poner en tensión a sus fuerzas, para poder vencer. Una afirmación es tal

cuando radica sobre las difamaciones y las negaciones.

Ved como pretenden levantarse, a la orden de Wilson, el kaiser americano, todos los despotismos de la tierra para ahogar la anunciación que surge desde Rusia. Así fué siempre. Rusia quiso asumir—y al sacrificio fue por ello—la dirección social de los pueblos en vías de libertad; Rusia surgió del caos, marcando rutas ciertas y sobre ella caen todas las difamaciones. ¡No ha habido un lacayo que no niegue el brillo de esa luz!

Pero ya no alcanzan las difamaciones. La luz resplandece con fulguraciones temibles, en todos los contornos. Y ya no basta con negarla; es preciso apagarla!

Helos ahí:

Wilson los acaudilla. El maestro de los bárbaros, quiere congregarse al continente, y a éste con el mundo para matar la libertad y volver a poner cadenas, donde todas las cadenas han sido rotas.

Ya fraternizarán en la sombra, los de la «Alianza» y la «Entente». Para cumplirlos en estos casos fueron los juramentos subterráneos de las diplomacias. El peligro les estrechará fraternales a unos y otros. ¡Así fue siempre! ¿Quién podrá impedir que el kaiser alemán y el kaiser americano se abracen?... ¿Acaso así no lo exigen las fundamentales conveniencias de sus imperios? Matar la Libertad en Rusia es lo que urge para ellos. Y cuando así sea, ¡no habrán pueblos que quiebren ese pacto monstruoso de estos dos dictadores del mundo?...

¡Sólo Rusia perdura luchando y resistiendo! Oh Rusia; ¡salve a la grandeza de tu epopeya! Si acaso te quiebran los bárbaros; si pudieran vencerse los mercaderes que te ace-

chan, si se vencen los cafres; alcanzará lo mismo tu sacrificio, para alucinar eternamente a los libres con tu claridad radiante.

Ya está marcado tu triunfo definitivo. Que te difamen los detractores. Mas sólidos serán tus cimientos!

Así fué siempre!

Fernando Robaina.

¿No está Vd. suscripto a LA BATALLA?

¿No recibe ningún paquete para distribuirlo entre sus vecinos, amigos y compañeros de trabajo? ¿Por qué no se apresura en hacerlo si LA BATALLA llena sus aspiraciones?

LA BATALLA tiene que ser más difundida, es necesario que llegue a todos los hogares sedientos de libertad y bienestar. LA BATALLA tiene que ser vocada por las calles para que el público se familiarice con ella. En el interior, sobre todo, no debería faltar ningún paquetero en el rincón más apartado de la República, para ser distribuida entre la gente de campo, tan faltos de luz, de concepciones de libertad.

Ahora más que nunca se impone que LA BATALLA aumente su tiraje en cantidad indefinida para que el pueblo conozca, siquiera en parte, la verdad de lo que está pasando en Rusia y, contrarrestar la calumniosa campaña que la prensa burguesa está haciendo en contra de ese gran pueblo, que está luchando para mantener la libertad adquirida y para extenderla a los demás pueblos del mundo.

El anarquismo

es una lucha social

Los anarquistas estamos plenamente convencidos de que nuestro ideal es de equidad y de justicia, y por el mismo convencimiento que tenemos, defendemos siempre lo más equitativo, lo más justo.

Anarquía significa no gobierno, y por lo mismo los anarquistas no podemos, no debemos concurrir a elecciones ninguna de individuos que tengan que regir los destinos de nadie, no podemos consentir que a nosotros nos elijan tampoco, para que rijamos ni gobernemos a nadie.

Somos enemigos de toda maldad y por eso solo somos revolucionarios.

No concebimos la bondad en una forma abstracta como lo hacen varios al conceptuar como buenos al individuo aquel que no ejecuta mal ninguno y en cambio consiente el mal que los otros le quieren hacer.

Nosotros no hacemos mal a nadie y tenemos una guerra emprendida contra los malvados por lo cual se han declarado abiertamente nuestros adversarios.

El reto ya hace tiempo que se lo hemos aceptado habiendo apelado siempre a ser el espíritu de defensa y nunca el de ataque, y si en algún caso nos defendemos, es porque somos siempre atacados duramente por la sociedad.

Por lo mismo la lucha que tenemos entablada es puramente social y nuestra acción revolucionaria no se dirige a una clase determinada por causa que si a eso fuera sería tener una aspiración, a ser superiores o inferiores. No queremos reformar el estado social sino transformarlo por completo, implantando una sociedad con una aspiración humana, grande cuya finalidad sea: trabajar todos según lo permitan nuestras fuerzas, y consumir según nuestras necesidades.

Queremos abolir toda forma de gobierno conceptuando que los humanos deben perfeccionarse hasta el extremo de ser unos ayudantes de la Naturaleza, para eso la misma Naturaleza por ser ella la que

La Revolución Rusa

VALIOSAS OPINIONES

Las clases conservadoras de todos los Gobiernos y de todos los públicos de Europa odian mortalmente al bolchevismo, y a mi ver tienen razón en odiarlo, porque el bolchevismo, que es sencillamente la revolución social que la guerra dejó en suspenso, implica la destrucción de dichas clases conservadoras. Muy justificado me parece por tanto, todo lo que los Gobiernos y los públicos conservadores de Europa, hacen contra la llamada anarquía rusa.

Pero el bolchevismo, como doctrina tolstoiana, socialmente revolucionaria, es una cosa, y el carácter moral de un Lenine (especie de Saint Just ruso) es otra cosa; de modo que se puede atacar el bolchevismo sin decir que Lenine robó el copón. Así lo ha entendido, por fin, un republicano español, aliado-filo por más señas, don Marcelino Domingo, al que doy el don porque, el Marcelino a secas implica así como un mandato de ir al estanco «a» por tabaco.

Los hombres de espíritu liberal de nuestro país han cometido el error de callar ante esta leyenda de la anarquía rusa—escribe don Marcelino Domingo—. Cierro que para ellos había un problema capital, el problema de la guerra europea, y en él la suerte de los aliados.

Y que en este problema la suerte de los aliados sufría graves reveses con la inhibición guerrera de Rusia. Si, cierto que para los hombres de espíritu liberal la guerra europea es una intensa revolución mundial, y que una revolución nacional que pueda poner en peligro la gran revolución es más un daño que un bien, es más un obstáculo que un cauce. Si, Pero todo ello no habría de haber impedido que la acción revolucionaria rusa, como acción revolucionaria circunscripta a un cambio de régimen de Gobierno, fuera vindicada, librándola de imputaciones difamatorias. Porque con la difamación no se va a desmoralizar la obra que en Rusia se realiza.

¿Qué importa Rusia a los que la difaman y qué ha de llegar a Rusia de la difamación? A lo que se va es a desmoralizar el procedimiento seguido en Rusia para que lo repugnen como solución política los pueblos que anhelan moverse en un ambiente de mayor libertad o de mayor dignidad.

Habla don Marcelino como un libro abierto, y al mismo tiempo da la razón porque la tiene, a la burguesía europea en su obra destructora de la revolución bolchevista, verdadera enemiga de la burguesía mundial; la cual se opone, como es lógico, a que la «anarquía rusa» se extienda por Europa en la gigantesca lucha política que hay actualmente, y que es todo lo que hay, porque la guerra hace tiempo que acabó en pleonismo, en redundancia, en repetición, en lata.

Hace más don Marcelino; defiende a Lenine contra la imputación de ser un pillete, y al efecto, y a pesar de su carácter de aliado-filo jurado, escribe:

«Un escritor de sólida documentación sobre los hombres y las cosas de Rusia, N. Tasin, en un estudio sobre los aspectos de la revolución rusa, habla de Lenine. Y su juicio es terminante: «Lenine —dice— es un hombre honrado, sobrio, modesto en sus costumbres y no tiene otras pasiones que las de las luchas revolucionarias. Como una gran parte de los revolucionarios rusos, es un hombre que ejerce el ascetismo a ultranza».

Aun cuando se ha visto situado en las aluras del Poder, y, por consiguiente, en condiciones de vivir con lujo, no ha cambiado sus costumbres, y constituye el escándalo de los diplomáticos por sus trajes demasiado usados. Pobre llegó al Poder y lo abandonará también en la pobreza. No es un hombre que piense en obtener ventajas materiales de la alta situación en que el destino le ha colocado. Lenine no es de los revolucionarios que se venden».

Juraría yo que un escritor, periodista o gacetero español puso muy en claro en este periódico y en *El Liberal*, de Bilbao, quién es Lenine; pero de lo que estoy cierto es de que don Marcelino no es galante con una actriz rusa, bella además, la Ratinirava, quien ha dicho de Lenine y su carácter cosas que han dado la vuelta al mundo, puesto que se reprodujeron en múltiples periódicos revolucionarios de América, como *La Protesta* bonaerense.

Pero, ¡qué digo!, ahora caigo en que no las leería don Marcelino por hallarse, a la sazón, tratado como un mártir de la Libertad, a

nos ha dotado de una perfección superior a la de otro cualquier animal, y esta perfección debemos emplearla en una forma que no haga de unos hombres los tiranos y de los otros los esclavos.

Queremos abolir clases determinadas precisamente porque esto es lo que engendra la superioridad y la inferioridad entre los hombres y para que esto no suceda queremos que todo sea de todos quedando con eso excluida la propiedad privada, cuna de todos los males sociales, la que crea al tirano y al esclavo, al canalla y al imbecil.

Por lo mismo la lucha es social, porque luchamos en los dos campos, en el campo burgués para contrarrestar su acción avara, y en el campo obrero para conseguir la emancipación de todos en general.

Nuestra acción es directa contra todos los males sociales, los cuales son bastante grandes, y, aunque vengamos prometiéndonos los unos con una u otra creencia religiosa, los otros con una u otra forma de gobierno, no podemos estar conformes a causa que todo eso no significa otra cosa que un paliativo encargado de prolongar la terrible enfermedad social y la cual no tiene cura hay que cortar por lo sano.

Dirijimos nuestro combate hacia las religiones precisamente, porque ellas son las encargadas directamente de sostener a la humanidad sujeta a este estado de cosas teniendo como base sostener a los humanos completamente ignorantes de todas aquellas cosas que puedan combatir dichas religiones habiendo impuesto como base el pecado mortal, el infierno, el purgatorio y el cielo.

Nosotros, netamente materialistas derribamos en sí todo este fantasma no haciendo caso de nada que sea antinatural porque conceptuamos que aprender religión es aprender a mentir, porque es basarse en creencias invisibles de lo que nadie puede dar explicación de ellos.

Por lo mismo combatimos a aquellos que, queriéndose llamar anarquistas, quieren de este ideal hacer una secta queriendo predominar lo que ellos digan aún no teniendo razón.

La Anarquía es un ideal de justicia, no de imposición.

Los anarquistas propagamos, no imponemos.

Dirigimos nuestro combate hacia la política porque la conceptuamos tan perjudicial como la religión misma siendo hija predilecta la una de la otra.

La política y la religión son ambiciosas la una para imponer su dominio y la política para derribar un dominio e implantar otro; para el efecto pide siempre el concurso del pueblo el cual le sirve de escalón y una vez conseguido el objeto que lo guía lo abandona a su suerte.

Los políticos sí pertenecen a la clase rica únicamente lo son con el propósito de erigirse en dueños de los pueblos para imponer siempre su voluntad a los demás; si son pobres es para poder conseguir un puesto sirviendo de lacayo o adúlón de los mismos ricos.

Diré con esto que en los ricos existe la ambición de dominar, entre los pobres políticos la ambición de vivir del presupuesto y aparentar ser más que los otros que son obreros, en resumidas cuentas la aspiración de unos y otros está en no servir para nada que sea útil y beneficioso ni para ellos ni para nadie.

Por eso mismo los obreros que desean ser útiles para algo no son ni políticos ni religiosos, no sólo por conceptuar inútiles las dos cosas, sino porque si llegan hasta eso tienen que ser adúlones con los ricos y soberbio con los pobres.

En todas las luchas que hemos tenido con la sociedad presente si hemos logrado alguna vez ser los vencedores no hemos querido nun-

ca humillar al vencido porque al haberlo hecho hubiéramos dejado de ser anarquistas. Hemos sido vencidos muchas veces, casi siempre, a causa de que las fuerzas que poseen nuestros adversarios son muy potentes debido a la enseñanza medrosa que ellos han sabido dar al pueblo, a causa del temor que se ha tenido a las leyes a causa del procedimiento que han empleado tan poco razonador. Nuestra propaganda no se ha extendido por los triunfos, sino por las grandes derrotas que fueron causa del sufrimiento de los hombres más militantes, de los más conscientes, de los más convencidos de esta misma causa.

La vez propagadora de este grandioso ideal de justicia ha surgido de los cadalsos de las horcas y de todos los elementos de tortura que ha tenido la sociedad.

La vez potente que se ha ido extendiendo por todos los ámbitos de la tierra ha sido primero ante los jueces que han condenado sin examinar causa, ante los curas que van con la cruz creyendo redimir, ante los verdugos que cumplen la infame misión que tienen encomendada, ante los militares que mandan fusilar a sangre fría, ante políticos que dictan leyes para beneficiar a los pillos, ante gobernantes que firman sentencias sin escrúpulos, ante burgueses que acusan el pensamiento de rebeldía, ante lacayos que no están capacitados para hacer otra cosa sino arrastrarse, y ante obreros que por no tener conciencia no saben solidarizarse con la más grande de todas las causas.

Aún siendo vencidos no hemos sido humillados; sino que lo digan

Chicago, Montjuich, Milán, Génova, Aleala del Valle, Jerez de la frontera, la plaza Mazzini de Buenos Aires y otros tantos sitios de tortura habidos en todas partes del mundo, los cuales fueron la aparición de una propaganda sana y grande que se ha ido extendiendo por todas partes.

Así es que sin enorgullecernos de nuestra obra, diré que apesar de haber sido vencidos cantidad de veces, materialmente hemos sido los vencedores en todas épocas a causa que despues de ejecutada la obra de nuestros adversarios han declarado ellos mismos, que han cometido un error apesar que lo han hecho siempre con una marcada maldad, creyendo así matar el pensamiento, destruir una obra que está basada solamente en la verdad, pero ellos mismos se han convencido que la verdad es luz y ella penetra por donde hay un pequeño agujero.

Los anarquistas no queremos la patria pequeña, a causa de que ella en sí es mezquina, porque engendra el odio hacia los otros humanos que no han tenido la suerte de haber nacido en la nacionalidad que nacieron los otros.

Amamos la tierra toda, porque es la fecundadora de todas las cosas, no tenemos frontera porque eso significa imposición y ésta misma coarta todas las libertades.

Queremos, en una palabra, conquistar el bienestar para todos, para que en un común sentir, en un común pensar, sepamos que tenemos derecho todos a todo, equitativamente, siendo productores de la riqueza social y consumidores de la misma.

Juan Llorca.

obrero, o si, siendo una engañifa, se impone ir a la comunidad de la riqueza social como única solución al problema del hambre.

Las ideas pues, el producto cerebral, la cualidad más grande, que nos diferencian de las demás especies de animales ¿no debemos ponerlas en juego para buscar la mejor solución a nuestros males?

Se dice, por ejemplo: «que la misión de las sociedades gremiales es de mejorar la situación económica de los obreros dentro del actual organismo burgués-estatal».

Pero, decimos nosotros, ¿y si no es posible mejorar esa situación económica por cuanto, todo aumento de jornal, los burgueses lo acompañan con un aumento a los artículos elaborados, que en resumen no mejora nada y, por el contrario, cada vez se está peor, no se impone, entonces, convencer a la clase trabajadora de que «únicamente la abolición de la propiedad privada; la comunidad de las herramientas, de la materia prima, etc., etc., puede mejorar en verdad, la situación de los productores?»

Si las sociedades gremiales se crean para cultivar entre los asociados las nociones de sus derechos, ¿qué mejor, entonces, que se diluciden las diferentes escuelas filosóficas y sociales que nos enseñan el camino a seguir para conquistar esos derechos?

La desorganización, las luchas internas en las sociedades gremiales no provienen, la mayor parte de las

veces, por las diferencias de ideas, de escuelas filosóficas. ¿No por la ferquedad, por la pedantería, por el caudillismo, por la intolerancia de los individuos que actúan.

No dilucidar, pues, en las sociedades gremiales; no analizar decididamente los problemas del hambre y de la opresión política a través de todas las doctrinas que ceiebros preclaros han vislumbrado; tener miedo al desbande de los agremiados por plantear y resolver los problemas que nos atañen es hacer obra de conservadorismo, es apuntalar el actual organismo económico-estatal y hacer irresoluble nuestra emancipación económica, moral y política.

Y sobre todo, en estos momentos, que el cruzir del viejo armatoste social se acentúa; que su desmoronamiento se hace inevitable por obra de su misma ambición, se impone que nosotros lo acompañemos a bien morir, enseñándoles, a los que aún no lo saben, a ese pueblo que aún cree mejorar su situación habiendo quien todo lo tiene, acaparado que, únicamente poniendo todo a disposición de todos — como lo ha hecho el pueblo ruso — es como se resuelve, en verdad, el problema del bienestar y de la libertad.

Como es un tema de interes, y hay mucho que decir al respecto, nos continuaremos ocupando en los próximos números.

MAS ALLA.

LOS PRESOS

La deportación de los obreros rusos

Ecos del complot policial-La actitud de la prensa

En todas partes, en los casos análogos al que dio margen a estos hechos, las policías procedieron de la misma manera en que ha procedido la del Uruguay; únicamente hay diferencia de táctica y de astucia, pues mientras las demás policías han realizado atropellos y crímenes en forma más inteligente o con suerte mejor, la policía del Uruguay con muy poca inteligencia y con menos suerte ha practicado repugnantes arbitrariedades que no han podido quedar ocultas, para la opinión pública. Estamos seguros, que en otro país cualquiera, hubieranse suprimido ya tales elementos policiales y no por otra cosa que por la ignorancia que acaban de demostrar paralela a sus inextricabilidades de bandidos en toda forma degenerados.

El complot policial, que tuvo por consecuencia la deportación de los obreros rusos, ha dejado en descubierto con toda la claridad precisa quienes son los únicos delincuentes, los que han atentado y los que han cometido arbitrariedades. La prensa, ante proceder tan evidentes, se vió imposibilitada para hacer silencio al respecto. La fracción del gobierno, buscando un paliativo a la responsabilidad que le imponían los acontecimientos de la huelga, quiso mostrar una ofensividad a la policía, y, desde el diario «El Día» intentó una campaña en tal sentido. Pero esa campaña ha carecido de toda importancia y no solamente ha sido esto, pues de ella se desprende, indiscutiblemente, una nueva manera de hacerse cómplice de la arbitrariedad criminal de la policía.

Como detalle comprobatorio, haremos constar que ese diario «El Día» hizo un reportaje en la cárcel al compañero Denuncio el cual hizo manifestaciones terminantes de las arbitrariedades de la policía, ci-

tó hechos precisos y formuló cargos concretos. Sin embargo «El Día» no ha hecho público ese reportaje, ¿por qué?... simplemente porque «El Día» como toda la demás prensa, oculta en la complicidad todo aquello que espilhe claramente la verdad de los hechos.

Las publicaciones hechas por el nombrado diario, con respecto a la deportación de los trabajadores rusos han sido suspendidas, después que se comprobó terminantemente la verdad de lo ocurrido y entendemos nosotros, no es entonces, ahora, cuando hay que exigir un merecido para los culpables de tamaño atentado?... ¿No lo entienden así «El Día» unido a la demás prensa?... ¿No lo cree así tampoco el pueblo?...

Estamos en el deber de que se imponga justicia. Esos inquisidores criminales que han sobrepasado en bestialismo a toda horrorosidad no deben ni pueden permanecer impunes. Aún que sabemos que la policía del Uruguay no ha hecho otra cosa que proceder imitando a las demás policías de otras partes, con la única diferencia de ser más ignorante y más criminal, creemos que al igual que en otras partes donde siempre hubo una mano justiciera como en el caso del inicuo Falcón, aquí también se requiere la acción de justicia que hay que esperarla del seno del pueblo únicamente, puesto que una vez más comprobamos que esa justicia no la hará el Estado ni la reclamará la prensa burguesa puesto que la policía no hace otra cosa que cumplir las obligaciones del Estado, tan absorbente como despótico, y lo mismo, que esa prensa, toda por igual, no puede hacer tampoco, otra cosa que cumplir las obligaciones que tiene para con ese gobierno que así practica la arbitrariedad y el crimen.

No fumen cigarrillos "Montevideo"

Debido a la explotación infame, al trato inhumano y a las obsesiones cometidas con mujeres y criaturas que trabajan en la fabrica de cigarrillos «Montevideo» y «Solis», la Federación Obrera R. Uruguay, ha declarado el boycot a dicha fabrica.

Por tal razón, se pide a la clase trabajadora y al pueblo en general que, no sólo como acto de solidaridad no deben consumir dichas marcas de cigarrillos, sino no hacer gasto alguno en los negocios que expendan las marcas señaladas.

La Federación Obrera también resolvió intensificar el boycot a «La Tribuna Popular» por ser el diario burgués que más explota a los operarios que trabajan en dicha empresa y por ser, en las columnas de dicho diario, donde más se denigra a la clase trabajadora que lucha por su emancipación.

Que nadie, pues, fume cigarrillos «Montevideo» y «Solis» y tampoco lea «La Tribuna Popular».

Orientaciones

LAS IDEAS EN LOS GREMIOS

Hay quien cree, que en los gremios, no debe de irse para propagar ideas, sino, «para hablar de las necesidades del gremio, de las mejoras del presente, lo demás... son pamplinas».

No hay cosa más vacía de buen sentido, que este modo de pensar, de ver las cosas. Veámos:

En las asambleas gremiales hay necesidad de cambiar opiniones sobre los mejores medios de lucha para conseguir mejorar de condición; hay que analizar si conviene confiar en sí mismo (acción directa) o si es preferible confiar a otros nuestra emancipación (acción política).

Y, entrando a analizar estos tópicos para ver cual es más beneficioso para la conquista de nuestro bienestar, forzosamente, deben de entrar en discusión, las ideas que están en pugna, que pretenden resolver los áridos problemas sociales.

Si por ejemplo, hay obreros en las sociedades gremiales que todo lo esperan de la bondad Divina ¿no es una necesidad abrirles los ojos?

Si existen otros que están esperanzados en que el «vecino», el «señor diputado» o el Poder Ejecutivo los salve de la miserable situación en que viven, ¿no se impone convencerlos de la inútil espera?

Si todos los gobernantes (sea cual fuere la forma de gobierno) definen siempre los intereses de los capitalistas ¿no se impone dilucidar en el seno de los gremios la necesidad de abolir a todo gobierno?

Y si esto es una bondad indiscutible ¿no urge, no es una necesidad hablarles del futuro, de la sociedad del porvenir, de la mejor forma de regirse sin gobierno?

En el orden económico pasa otro tanto, es de vital necesidad cambiar ideas para ver si el reformismo el aumento de jornal, mejora en verdad la situación económica del

DE LOS OBREROS PANADEROS

Supercherías Socialistas

Razones económicas obligan a la Sociedad de Obreros Panaderos a suspender la publicación de «El Obrero Panadero» correspondiente al mes de Octubre. Por cuyo motivo, apelamos a las columnas de LA BATALLA, para contestar a las supercherías que el órgano del partido socialista nos indilga por nuestras exhortaciones al proletariado publicadas en el último número del periódico de la mencionada sociedad gremial, exhortaciones que incitan a los trabajadores a declarar guerra a las urnas electorales. Cosa que a «El Socialista» le supo a cuerno quemado, y no es para menos la cuestión, puesto que se trata de restarle contingente al rebano balotero que pudiera responder a los propósitos de ese partido. Ahora entremos en materia.

«El Socialista» dice que el anhelo del gobierno y de los demás políticos, (menos ellos) se alegrarían de que el pueblo obrero sinó ha de votar por los que están al frente de la cosa pública, que no votaran por nadie; pues, con esto los actuales mandatarios no tengan la facultad de continuar mandando al pueblo ni haya otros que los substituyan, nosotros, aconsejamos a los trabajadores a que no voten, a que prescindan de elegir amos, a que cada obrero capacite, se haga hombre en toda la extensión de la palabra, que sepa vivir libremente sin directores de ninguna naturaleza.

«El Socialista» nos quiere decir que ellos serían mejores que los demás políticos si estuvieran en las alturas del poder, pero esto nos es imposible creerlo, por que en la práctica nos resulta todo lo contrario. Pues, allí donde los Socialistas maniobran en las alturas, como en Francia por ejemplo, un Brian, un Julio Guédo, etc., encarcelan y destierran a todos aquellos elementos que no le responden a sus fines de dominio, y por lo tanto no podemos confiar en que los Socialistas uruguayos serían en el poder mejores que sus colegas de otros países.

Máxime que el mismo ex director de «El Socialista» sostuvo en su polémica con Battle y Ordoñez la utilidad y necesidad de la policía; cosa que a nadie se les escapará, que en un régimen donde exista autoridad, tiene también que existir subordinados, y por consiguiente explotados y explotadores, y como nosotros luchamos por la extirpación de todo régimen de explotación y de dominio autoritario, consideramos a todos los políticos enemigos de la libertad; por cuyo motivo aconsejamos a los trabajadores a que prescindan de la acción política por impetuosa y contraria a los anhelos de liberación.

Consideramos pues, que el único recurso para emanciparse de todos los intermediarios y de todas las tiranías es la acción directa; la revolución en una palabra.

Y no es que nosotros pretendamos hacer un vocabulario de rebelión, o emplear una quimera revolucionaria, todo lo contrario; son los hechos que se encargan de darle razón a nuestra prédica, pues, si la política parlamentaria del partido socialista, constituyera un peligro para el actual orden de cosas, si la burguesía viera que con la acción electoral de este partido se produciría la bancarrota de sus privilegios, entonces, la fuerza amada impediría tal procedimiento y los electores socialistas para elegir sus candidatos, tendrían que ir a las urnas con la balota en una mano y el revolver en la otra.

Desde luego se desprende que si es necesario apelar a la revolución para crear muchos amos, que equivale decir forjar nuevas cadenas, es mil veces preferible ir si, a la revolución, pero para derribar todas las opresiones económicas y todas las tiranías políticas, proclamando al hombre, libre en la sociedad libre.

He aquí porque exortamos a los trabajadores a declararles guerra a las urnas electoras.

El Redactor de «El Obrero Panadero».

(*) Tronski, el revolucionario ruso, fué expulsado de Francia mientras el socialista Guédo era Ministro.

más la Sociedad de Resistencia, a fin de poder contrarrestar la tiranía patronal que tanto se hizo sentir sobre los trabajadores de estas canteras mientras permanecían desorganizados. Pero bien pronto se dieron cuenta de su error, volviendo de nuevo a ocupar el puesto que en la lucha le pertenece lo que le dió óptimos frutos, pues han obtenido cuatro pesos de aumento en el millar de adoquines especiales y dos pesos en los comunes y un real de aumento en los jornales.

Esperamos que persistan organizados y de esta forma contribuirán al continuo elevamiento moral y material de nuestro gremio tan falto de preparación societaria, para bragar en futuras luchas con ventaja sobre el capitalismo explotador.

Montevideo

En esta sección se trabaja con bastante actividad para reorganizar en debida forma este sindicato, y subsanar algunos errores en que se incurrió, no reuniéndose por falta de amor a la causa emancipadora, ni siquiera la comisión Administrativa.

Maldonado

A esa localidad han ido varios compañeros los cuales no tardarán mucho en constituirse en sociedad de resistencia para así hacerse respetar y mejorar un poco la situación de sus hogares y, al mismo tiempo, hacer la propaganda posible en esos lugares donde tanta falta hace. Esperamos que ésta se convierta pronto en una hermosa realidad.

Durazno

Por correspondencia procedente de esta localidad, nos informan que hay poco movimiento y, que siempre se sigue la huelga en lo de Finamor.

Minas

En esta localidad se han constituido en Sociedad de Resistencia, en la cantera local, a la cual se han adherido los picapedreros de oficio que allí trabajan. Aplaudimos su actitud.

La Paz

Noticias llegadas de esta localidad, nos informan que allí se ha organizado de nuevo la sociedad, la cual hacia mucho tiempo permanecía desorganizada.

Habiendo sido esa la causa de que los patronos hayan podido rebajar tanto la mano de obra que llegó al extremo.

Compañeros, por medio de la organización hemos de volver a conquistar todo lo que se nos ha arrebatado, y más todavía

EXTERIOR

Tandil

Correspondencia procedente de esta localidad, nos informan que allí hay movimiento de trabajo más que en épocas pasadas. Están bien organizados.

Brasil

En este país, a pesar de la anomalía de la guerra, los sindicatos en piedra se encuentran organizados, habiendo bastante anomalía en los trabajos.

Por el Consejo Federal,
El Secretario.

Biblioteca en Carmelo

En esta localidad un núcleo de entusiastas trabajadores han fundado una biblioteca con el noble propósito de difundir en dicha población los nuevos ideales de redención humana.

Los compañeros que quisieran contribuir al enriquecimiento de dicha biblioteca, enviando periódicos, folletos, libros, etc., pueden remitirlo a la siguiente dirección:

CARLOS L. CHOCA.—Carmelo.

VIDA ANARQUISTA

Centro de E. S. del Paso Molino

Este centro ha emprendido una campaña organizadora, con el objeto de agrupar a los trabajadores de los frigoríficos en sociedad de resistencia, única forma de contrarrestar las continuas vejaciones y atropellos a la dignidad obrera que diariamente se cometen en dichos establecimientos. Para ello pedimos el concurso de los compañeros que trabajan en los frigoríficos, lo mismo que de los camaradas oradores para los actos públicos que realizamos.

Este centro obra en un todo de acuerdo con los comités recientemente constituidos con dicho objeto.

También se ha designado los viernes para iniciar conversaciones familiares de carácter social, y especialmente sobre orientación gremial; dado que es el tópico más interesante en la actualidad, sobre el cual se vierten amenudo opiniones que desvían de su verdadera ruta emancipadora a la clase proletaria. También quedan invitados para dichas conversaciones los compañeros que deseen aportar su concurso inteligente para el mayor esclarecimiento de tan importante tópico.

La comisión.

Próxima velada

Organizada por el Centro de E. S. del Paso Molino, se efectuará una velada y conferencia en el teatro Apolo de la Villa del Cerro para el 16 de Noviembre, a total beneficio de LA BATALLA.

Prestará el concurso artístico el cuadro filodramático del Arroyo Seco. Pedimos a los camaradas del Cerro se abstengan de organizar actos para dicha fecha, para no restarles fuerzas a dicha velada. Próximamente daremos a conocer el programa.

Por el Centro: el secretario
Martin Cabrera.

Centro de E. S. Luz al obrero de La Teja

Con este título ha quedado constituido un Centro de estudios y biblioteca popular en La Teja, cuya misión es propagar las ideas emancipadoras por medio de conferencias, veladas, periódicos, folletos y libros. Conjuntamente con el centro quedó constituido un cuadro filodramático el que obrará con la misma finalidad del centro de estudio.

Balances

A continuación damos el balance de la Velada efectuada el 28 de Setiembre, organizada por el Centro de E. Sociales del Paso Molino, a beneficio de la Federación Obrera y de la agrupación «Rusia Libre».

ENTRADAS

24 palcos a \$ 1.50 cada uno.	\$ 36.-
325 platcos a \$ 0.25 cada uno.	\$ 81.25
70 id. de mujer a 0.15 id.	\$ 10.50
Total	\$ 130.25

SALIDAS

Salón	\$ 35.-
Pago de artistas	\$ 14.-
Gastos del Cuadro	\$ 12.-
1000 programas	\$ 2.86
6000 pensamientos para tirar en la función	\$ 2.50
Pianista	\$ 2.-
Cobetes	\$ 0.90
Gastos varios	\$ 1.94
Total	\$ 71.14

Entradas	\$ 130.25
Salidas	\$ 71.14
Beneficio	\$ 59.11

A distribuir en la siguiente forma:
Para la Federación \$ 28.58
Para la Agrupación «Rusia Libre» \$ 28.55
Para el compañero Moya, enfermo \$ 2.-
Total \$ 59.11

El Tesorero: *Bernardo Lores.*
Revisadores: Manuel Irigoyen y Miguel Silvestri.

A los anarquistas de Buenos Aires.
Agrupación Anarquista «La Batalla».—¡Solidaridad!—Esta agru-

pación, invita a los anarquistas de Buenos Aires a concurrir el sábado 19 de Octubre a las 8 p. m. al salón de la calle Bartolomé Mitre 3174, donde realizará una velada a beneficio de la compañera de nuestro compañero, Juan Deilla, preso en la cárcel de La Plata.

Programa—1.º Conferencia por el compañero S. Echandia; 2.º El compañero Antonio Bertani recitará un monólogo; 3.º Concierto de violín por el compañero I. de I. Pérez; 4.º El compañero Leonardo Schenine leerá una conferencia en viada por Juan Deilla titulada: «Ideas para la controversia Anarquista».

Entrada general \$ 0.30.

Nota—Comunicamos a los suscriptores de LA BATALLA, que pueden abonar los meses que adeudan la noche de la función.

Voz de combate

¡Arriba todos los que sean capaces, con sus frentes serenas y altivas; arriba todos los cerebros que sienten los verdes reventones de las ideas nuevas y mejores; si, arriba, y hacia la cumbre de estas ideas, muéstrense los corazones henchidos de amor, y con el impulso de la nueva sabia sembre sobre los pueblos la fecunda semilla del bien y de la solidaridad. Avancemos sin mirar a los que se quedan, a los tímidos, a los degenerados e ignorantes, y a todos los incapaces de imponerse ante este infierno social, mal de los males, fuente inagotable de hipocresías, de egoísmos, de odios y de ruindades que han impulsado a los hombres a ser los instrumentos ejecutivos del mal. ¡Arriba todos los altivos y los fuertes de corazón y de cerebro. Hacia el ideal de luz y de verdad dirijamos nuestros esfuerzos!

Si, levantémonos trabajadores, que ha llegado el día de las reivindicaciones proletarias; seamos los que evitemos las luchas de fronteras y de patriadas estúpidas; pongámonos con valor frente a frente de nuestros enemigos, gobernantes y capitalistas, gritándoles bien alto que estamos ya artos de amos y de señores que viven a costa de nuestro sudor.

Si, energía compañeros, seamos los seres seleccionados por nuestra Madre Natura, y con el apoyo y buena voluntad de todos hagamos la vida de nuevos atletas, para transformar este régimen inicuo, por los más altos y preciados ideales que llevan por lema: libertad, solidaridad y amor. Solo así, haciendo continua crítica a lo malo, deseando un bienestar mejor, y correr tras él sin esperar que venga de nadie, es cuando habremos conseguido el verdadero concepto de hombres.

Miguel Silvestri.

A los suscriptores de «La Batalla»

Los compañeros que hacen la cobranza del periódico, la efectúan sin remuneración alguna y aprovechando los escasos ratos que la labor diaria les deja. Por esta razón sería de desear, que algunos suscriptores no hicieran volver varias veces para el cobro de los recibos y, para evitar estas molestias, podrían dejar encargado a alguien en sus domicilios para el pago respectivo.

También existen muchos suscriptores que, por quedar a trasmano no se les pasa a cobrar, los cuales podrían ellos mismos remitir el importe por correo o dirigirse personalmente a la Administración a cualquier hora del día, o, en su defecto, en Río Negro 1180, de las 20 a las 22 horas, y en la calle Treinta y Tres 1505, a cualquier hora del día.

Del mismo modo llamamos la atención a aquellos paqueteros, que desde hace mucho tiempo no dan señales de vida, que el periódico no vive de sermones, ni de subvenciones burguesas sino de la cooperación de los que reciben y leen LA BATALLA.

¡Más voluntad, compañeros!

VIDA OBRERA

Federación de Picapedreros.—Movimiento de Secciones.—Para los compañeros picapedreros.

Uno de los principales acuerdos tomados en el Congreso de picapedreros, del cual surgió esta Federación, fué el de buscar la mejor forma de darle vida propia, para que su acción, se desarrollara sin dificultades económicas, y poder orientar llevando un rayo de luz a todos los trabajadores de la piedra.

Pero apesar de todos nuestros esfuerzos, estos acuerdos muy poco han sido tomados en cuenta.

La mayoría de los compañeros no han llegado a comprender la importancia de la Federación, lo útil y necesaria que es para combatir a la clase patronal, por lo abarcativo de su radio de acción.

Recomendamos pues, a todas las secciones organizadas, que cumplan con lo acordado en el Congreso, es decir, la cotización de 5 centésimos por cada socio, para en esta forma sacar el periódico, órgano de esta institución, que dejó de aparecer por falta de medios.

A nadie que se precie de consciente, escapa la importancia de un periódico de sana orientación societaria en nuestro gremio, donde sus componentes en su mayoría, son víctimas de innumerables prejuicios y de vicios, como el alcoholismo, que es el mayor obstáculo para nuestra emancipación.

Tienen la palabra los compañeros.

Obligados por un gran exceso de material, publicamos «Vida Obrera» en esta forma sintética.

—La F. O. R. U. entregó a la familia de Ramón Pereyra muerto por la policía en la última huelga la cantidad de \$ 27.57 fruto de una suscripción hecha por los obreros de los vapores «Polignesia» y «Silvia».

—Los obreros en calzado se reúnen en Asamblea general el próximo lunes donde tratarán sobre importante orden del día.

—Los obreros en Madera obtuvieron un triunfo, reclamando aumento de jornal en las casas de Facal, Maffe y Puig. En breve los trabajadores de otras casas harán lo mismo.

Obreros en construcciones navales

El viernes 11 del corriente se reunirán, en el local de costumbre, los compañeros que forman las diferentes comisiones para resolver varios asuntos de importancia.

—Los Obreros Navales, citan para el viernes 11 de Octubre, a las 8.30 p. m., en el local de los obreros tranviarios, calle Sierra 2213, a los obreros de las siguientes casas: Angel Giorello, Puig, Giorello y Valarino. «La Vencedora». Bazerque Dagliotti, Quartino Scariatto, Viderte, Barrios Silveira, Bautista, Beltran, Bidegaray y Beroci.

Paso del Molino

Esta sección está activando sus trabajos para robustecer cada vez